

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: W. Rathmann · R. Landgraf

Risikoscores in der Diabetologie

Risk scores in diabetology

W. Rathmann · R. Landgraf

- 539 **Risikoscores in der Diabetologie**
Risk scores in diabetology

B. Kowall · W. Rathmann

- 541 **Methodische Entwicklung von Scores am Beispiel des Diabetes**
Methodological development of scores using the example of diabetes

B. Kowall · W. Rathmann · R. Landgraf

- 547 **Einsatz von Risikoscores für den Typ-2-Diabetes in der Praxis**
Use of risk scores for type 2 diabetes in clinical practice

K. Mühlenbruch · M.B. Schulze

- 554 **Diabetesrisikoscores. Ein Update 2014**
Diabetes risk scores. Update 2014

C. Herder · T. Illig

- 566 **Neue Biomarker und Gene in der Prädiktion des Typ-2-Diabetes**
New biomarkers and genes for prediction of type 2 diabetes

V. Grossmann · V.H. Schmitt · C. Jünger · T. Münzel · P.S. Wild

- 572 **Stratifizierung des kardiovaskulären Risikos bei Patienten mit Typ-2-Diabetes**
Cardiovascular risk stratification in patients with type 2 diabetes



© bvdone / Fotolia

Die steigende Zahl von Menschen mit Typ-2-Diabetes stellt hohe individuelle und gesellschaftlichen Belastungen dar.

Journal Club · Journal Club

R. Chakaroun

- 581 **Typ-2-Diabetes bei Adipositas. Ein Fall für den Chirurgen?**
Type 2 diabetes in obesity. A case for the surgeon?

S. Kahl

- 583 **Veränderung des metabolischen Aminosäureprofils durch isoenergetische protein- und ballaststoffreiche Ernährung**
Change in the amino acid metabolic signatures by isoenergetic high protein and cereal fiber diets

M. Jecht

- 585 **Inzidenz und Risikofaktoren für schwere Hypoglykämien bei behandelten Typ-2-Diabetespatienten. Eine eingebettete Fall-Kontroll-Analyse**
Incidence and risk factors for severe hypoglycemia in treated type 2 diabetes patients. A nested case-control analysis

V. Pavlicek

- 587 **Ist eine Low-Carb-Diät besser als eine Low-Fat-Diät?**
Is a low-carbohydrate diet better than a low-fat diet?

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- W. Pommer · B. Oser*
- 589 Diabetespatienten mit chronischer Niereninsuffizienz.
Neue Aspekte in Diagnostik und Therapie**
Diabetes patients with chronic renal disease.
New aspects in diagnostics and therapy
- 601 Fragebogen
Questionnaire**

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 534 Magazin** Magazine
- 536 Erfolg in Klinik und Praxis** Success in hospitals and private practice
- 603 Mitteilungen des BDE** News from the BDE
- 606 Mitteilungen des BDI** News from the BDI
- 615 Termine** Forthcoming meetings
- 616 Impressum** Imprint

Titelbild: © blvdone / Fotolia

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Diabetologe bietet aktuelle Fortbildung für alle diabetologisch tätigen Ärzte in Praxis und Klinik.

Inhaltlich werden alle Bereiche der angewandten Diabetologie praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Diabetologe offers up-to-date information for all diabetologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of diabetology. The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Diabetologe* are reviewed.

Indexed in Science Citation Index Expanded and Scopus.